

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 "

Pastillas Morelló

coran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores anti-sépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprende á medida que van disolviéndose en la boca. *Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronqueras, Abscesos pulmonares, etc.*

Farmacia VALENZUELA y principales

Situación comprometida

(Cuento)

Hablábase en la tertulia de madame de C... de esos errores incomprensibles de que á veces pueden ser víctimas las personas más honradas del mundo.

Con tal motivo, se refirieron varias anécdotas en extremo curiosas, pero ninguna tanto como la que contó un antiguo diplomático, hombre muy formal y digno de todo crédito.

—Indudablemente — dijo nuestro personaje — es á veces muy difícil dar con el medio práctico de demostrar su inocencia cuando se vé uno injustamente acusado. Y hasta puede encontrarse una persona en situación tan delicada é imprevisible que el hombre más dueño de sí mismo se vería expuesto á perder su habitual serenidad. En prueba de ello, voy á referir un caso sumamente raro, cuyo desenlace conocí no hace mucho tiempo.

— ¡Venga la anécdota! — exclamaron á un tiempo varias voces.

— ¡Pues allá vá — contestó el diplomático. — En 18... un lord inglés, cuyo nombre me abstengo de revelar, vino á París y fué á visitar la Biblioteca Nacional con objeto de ver el gabinete de las medallas.

El día en que hizo su visita hallábase en el salón cinco ó seis personas provistas de tarjetas especiales.

Como el empleado que acompañaba al grupo sabía que los visitantes eran personajes de alta distinción, abrió las vitrinas y se sentó en una butaca á leer un periódico, permitiendo que los ferosteros examinaran las medallas y hasta las tuvieran en las manos.

La sesión duró cerca de media hora; después de lo cual iban á salir los visitantes y se disponía el empleado á cerrar las vitrinas.

De pronto palideció el funcionario de la Biblioteca, y dirigiéndose hacia la puerta la cerró con llave.

— Caballeros — dijo — he notado que falta una medalla de oro, sumamente rara, que estaba en su sitio cuando ustedes han entrado. Supongo que alguno de ustedes habrá apoderado de ella sin advertirlo, y, por lo tanto, suplico al autor de la sustracción que me la devuelva, en la seguridad de que este incidente no tendrá ninguna consecuencia desagradable.

Al oír estas palabras todos guardaron silencio, interrogándose con la mirada, y esperando que el culpable tuviese á bien denunciarse.

Pero nadie chistó.

Al cabo de cinco minutos, que parecieron un siglo, dijo el empleado:

— Ya que el autor del hecho no quiere acceder á mi súplica, notifico á ustedes que, bien á pesar mío, me veo en el caso de proceder á un registro de bolsillos. Ya ven ustedes que no tengo más remedio que proceder así.

Comenzó el registro, al que se sometieron gustosos todos los presentes. Pero cuando llegó el turno al inglés, que era el último á quien había de registrar, negóse nuestro hombre á que el empleado le pusiera la mano encima.

Sin embargo, éste insistía en su resistencia.

El empleado, en vista de la obstinación le manifestó que iba á ser conducido ante el comisario de policía.

Cuando el inglés y su acompañante estuvieron en presencia de dicho funcionario, el lord entregó su tarjeta y manifestó que debía darse cuenta de lo ocurrido á su embajador, el cual decidiría si un hombre como él estaba en el caso de someterse á un examen que consideraba como atentatorio á su dignidad.

El comisario, al leer la tarjeta, no se atrevió á asumir la responsabilidad del registro. Indudablemente se trataba de uno de los nombres más ilustres de Inglaterra.

El agente dejó al inglés en la comisaría, custodiado por dos subalternos, y se dirigió á la embajada inglesa.

Fué recibido por el embajador, á quien expuso la situación. El embajador suplicó al comisario que le siguiera, y entrambos se dirigieron en carruaje al ministerio del Interior.

El ministro estaba ausente, y yo, en clase de secretario, tuve que recibir á los recién llegados.

A esta circunstancia debo el haber intervenido en la cuestión. Celebramos una larga conferencia, y en resumidas cuentas, el embajador me convenció de que á toda costa era preciso echar tierra al asunto.

Tanto si el inglés tenía ó no tenía en su poder la medalla, el hecho del registro podía ocasionar un escándalo y hasta dar lugar á un conflicto diplomático.

Me sometí á tales razonamientos, y yo mismo acompañé al comisario á su despacho para que el inglés fuese puesto inmediatamente en libertad.

El lord partió, sin que su rostro hubiese abandonado, ni por un instante su natural impassibilidad. Pero en la manera de estrecharme la mano, comprendí que en la realidad estaba verdaderamente emocionado.

No me había vuelto á acordar de esta aventura, cuando hace seis meses, al leer un periódico de la tarde, fijé mi atención en un suelto, concebido en los siguientes términos:

«Descubrimiento importante»

Los obreros encargados de los trabajos de las reformas que se practican en el gabinete de las Medallas, de la Biblioteca Nacional, han encontrado, por casualidad, y entregado al administrador, una medalla de oro, que había desaparecido desde hace mucho tiempo.

La medalla, que data de la época de Fidias y cuyo valor es inapreciable, ha sido encontrada en una ranura del testero de la vitrina donde se hallaba.

Estaba, por consiguiente, probado que la medalla en cuestión no había sido robada, y que el lord estaba libre de toda responsabilidad. Pero no comprendía por qué el inglés había adoptado aquella extraña actitud al ocurrir el incidente que acabo de relatar, haciendo sospechar á todos que sin duda había sido el autor del robo.

Creía yo que nunca llegaría á descubrir el enigma, cuando un día recibí una carta fechada en Liverpool.

Miré la firma y vi que era la del inglés.

La carta decía lo siguiente:

«Caballero: he esperado mucho tiempo antes de dar á usted las gracias para la cortesía que ha tenido para conmigo en una ocasión muy penosa para mí, y de la que sin duda no se habrá usted olvidado.

Me prestó usted su valiosa protección y mi gratitud será eterna. Pero como usted no habrá adivinado los móviles de mi negativa con respecto al registro á que se me quería someter, le debo á usted una franca y leal explicación.

Tengo una afición loca á la numismática y he reunido en mi casa una importante colección de medallas griegas y romanas.

Días antes de mi salida de Liverpool, un anticuario me había vendido una medalla de la época de Fidias, de la cual no existían más que aquel ejemplar y otro que se hallaba en la Biblioteca Nacional de París.

Me llevé mi medalla para compararla con la otra, y la tenía en un bolsillo del chaleco cuando ocurrió el desagradable suceso en que usted tan discretamente ha intervenido.

Ya comprenderá usted que no era posible que me dejara yo registrar ni acusar, al parecer justamente, como ladrón.

Por eso apelé á la intervención de mi embajador, prefiriendo pasar por testarudo antes que por un malhechor.

Reciba usted... etc.»

Esta carta me dió la solución del problema y me convenció de que si otro hombre menos sereno se hubiese encontrado en aquel trance, la aventura hubiera tomado un sesgo muy distinto y habríamos tenido que registrar un nuevo error judicial en los anales de la jurisprudencia criminal.

ALBERTO LADROAT

Graves sucesos

en China

La rebelión se extiende.—Ataque á los europeos.—Destrucción de estaciones y de líneas férreas.—Reclamación de las potencias.

Londres 30.—Se han recibido noticias de Shanghai bastante alarmantes.

Los rebeldes boxers se apoderaron de los talleres del ferrocarril de Loukoushias.

Muchos soldados murieron. La mayoría de las tropas se unieron á los rebeldes.

De Pekin dicen que ha regresado el destacamento que fué en socorro de los europeos bloqueados, conduciendo 25 personas, entre ellas algunas mujeres y niños.

Según el corresponsal del Times en Pekin, se halla intacto el ferrocarril de esta ciudad á Tien-Tsin.

Se calcula en 250.000 libras esterlinas el valor de los edificios y objetos destruidos por el incendio de Feng Tai.

Ya están en salvo los mecánicos belgas y sus familias por haberse retirado los boxers que los acosaban.

Parece ser, al decir de otros corresponsales, que muchos franceses y alemanes se proponían dirigirse desde Tien-Tsin á Chang Tsin-Tien para auxiliar á los belgas, y al saberlo los boxers han huido.

Al Daily Express le anuncian desde Shanghai que el ministro belga ha partido para Pekin, á fin de formular una reclamación ante el Tsong-li-Yamen.

Se cree que Rusia enviará á Tien-Tsin y á Pekin tropas de las que tiene concentradas en Port-Arthur.

Han desembarcado tripulantes de los barcos franceses, japoneses y norteamericanos.

Londres 30.—Los telegramas que recibe la prensa y los que llegan á las agencias añaden gravedad cada vez mayor á los sucesos de China. En torno de Pekin hierve la rebelión. Los boxers, secundados por inmensas muchedumbres de populacho, destruyen las líneas férreas, incendian las estaciones, asaltan las residencias de los europeos y degüellan ó empujan á éstos.

Un Telegrama de Tien-Tsin, fecha de hoy, dice que de un barco de guerra inglés desembarcó por la mañana toda la marinería, y que se esperan inmediatamente navios de guerra de otras potencias. De un barco de guerra americano desembarcaron 108 soldados con una ametralladora. La colonia extranjera los recibió con aplausos y vivas.

Se esperan hoy en Tien-Tsin 3.000 soldados chinos, que seguirán su camino hacia Feng-Tai, á fin de combatir á los rebeldes.

En el momento de ponerse el telegrama de referencia, Tien-Tsin corría riesgo de ser tomado por los rebeldes, á pesar de haber desembarcado la marinería de los barcos de guerra.

Otro despacho, fechado en Pekin el 29, dice que de todas partes llegan informes anunciando nuevas atrocidades llevadas á cabo por los boxers.

El día 27, en Khan-Lai Ying (á 60 millas de Pekin), tres familias cristianas que se componían en junto de 15 personas, han sido asesinadas. Los boxers sacaron los ojos á los niños, atropellaron brutalmente á las mujeres y mutilaron á los hombres del modo mas espantoso. Dos personas solas de aquel grupo de desgraciados europeos pudieron escapar.

«Fengtai—sigue diciendo este despacho—está ocupado por un batallón de tropas chinas.

El aspecto de esta población es horrible. De todos los edificios y de la estación y talleres de la línea férrea, sólo queda un muro en pie. Los boxers saquearon los vagones cargados de mercancías, destruyeron todo el material móvil, rompieron las locomotoras é incendiaron los edificios.

Un coche-salón del tren imperial fué también incendiado, siendo destruidos los preciosos muebles que contenía.

Durante la lucha, un francés empleado en la línea férrea de Lu-Han fué gravemente herido. Lo mismo les sucedió á los chinos que trabajaban

en la estación y que se negaron á unirse á los sublevados.

Se cree que han sido asesinados unos sesenta europeos de aquella zona.

Ocho agitadores boxers que fueron cogidos por las tropas chinas, han sido decapitados.

El camino de hierro de Lu-Han ha sufrido serios daños.

La estación y los talleres de Lu-Kou Chio han sido completamente destruidos.

En Chang Hsin-Tien muchos empleados franceses y belgas que residían allí con sus familias, tuvieron que abandonar sus casas y refugiarse en una montaña inmediata, defendiéndose allí de la turba salvaje. Un pequeño destacamento de extranjeros ha partido hoy de Pekin para socorrer á aquellos fugitivos.

«Todo el país—dice un telegrama de un corresponsal del Times—se halla dominado por una terrible efervescencia. No se sabe á dónde llegará la gravedad de los sucesos. Los representantes de las naciones europeas han telegrafado á sus gobiernos pidiendo aumento en las escuotas y tropas que los defiendan.

Los ministros plenipotenciarios, han comunicado este acuerdo al Tsung Li Yamen. Este no ha contestado todavía.»

Un despacho de Pekin, fecha 30, dice que los boxers han atacado y quemado en Laut Suas, 40 millas al Sudoeste de Pekin, la estación de los misioneros metodistas anglo-americanos. Once pastores han sido empalados. Un grupo de europeos que reside en las minas de Pao Ting-Fu se encuentran rodeados por muchedumbre rebelde, y se teme que sean asesinados.

Donde principalmente tiene mayor fuerza la rebelión es en el Sur de Tien-Tsin.

Destacamentos ingleses, americanos, japoneses, alemanes, italianos, franceses y rusos procedentes de barcos de guerra de estas naciones, y compuestos cada uno de aquéllos de 100 hombres, han recibido orden de dirigirse á Pekin para proteger las legaciones respectivas. El virrey se ha negado á autorizar que estas tropas europeas tomen el tren para Pekin mientras no le autorice así un acuerdo del Tsung Li Yamen.

Cinco navios de guerra rusos y uno inglés han llegado á Takú.

Los registradores

de Ultramar

He aquí la parte dispositiva del Real decreto que publicó el día 30 la Gaceta, dictando reglas para facilitar la colocación en los Registros del Reino á los registradores de la propiedad excedentes de Ultramar:

Artículo 1.º Sin perjuicio del derecho que con arreglo á los Reales decretos de 27 de Junio de 1879 y 17 de Noviembre de 1890 tienen los registradores excedentes de las provincias de Ultramar á tomar parte en todos los concursos de provisión de los Registros del Reino, por formar un solo Cuerpo con los registradores activos de la Península, serán nombrados, con exclusión de éstos, para una de cada tres vacantes en las respectivas categorías, haciendo uso de la facultad que al Gobierno concede el artículo 297 de la ley Hipotecaria. Esta provisión no consumirá turno.

Art. 2.º Para dicha provisión se anunciará un concurso especial por término de veinte días, en el cual sólo podrán tomar parte los excedentes de Ultramar que figuren en el escalafón general del cuerpo en la misma categoría del registro que haya de proveerse.

Si fuesen varios los solicitantes en condiciones legales, la Dirección general formará la terna por orden riguroso de antigüedad de servicios efectivos, contados desde el ingreso en el cuerpo.

Si el número de los que tomen parte en el concurso no llegare á tres, se formará la propuesta con dos, observándose igual orden, y si fuese uno solo el que pretendiese la vacante, la propuesta será unipersonal, debiendo recaer el nombramiento en el propuesto.

Art. 3.º Cuando la vacante corres-

pondiente á los excedentes no fuese solicitada por ninguno, el Gobierno nombrará para ocuparla al excedente más moderno de la categoría á que el registro correspondiera. Si el nombrado no aceptase el cargo perderá el derecho de solicitar nuevos registros en las vacantes de provisión exclusiva entre los excedentes.

4.º Una vez que hayan tenido colocación todos los excedentes de una categoría, las vacantes que en lo sucesivo ocurran de la misma se proveerán con sujeción á las prescripciones de la ley Hipotecaria, no siendo, por tanto, de aplicación los beneficios que el presente decreto otorga á los procedentes de nuestras Antillas y Archipiélago filipino.

Art. 5.º La provisión de los Registros de la propiedad vacantes y la de los que vacuen en lo sucesivo se verificará, salvo lo dispuesto en este decreto, con sujeción estricta á los artículos 303 de la ley Hipotecaria y 263 del reglamento para su ejecución.

Art. 6.º A los efectos del art. 265 del reglamento general para la ejecución de la ley Hipotecaria, los registradores excedentes de Ultramar se considerarán comprendidos en la preferencia que otorga para el desempeño en interinidad de los registros vacantes á los registradores que en caso de fuerza mayor se vieran privados del ejercicio de sus respectivos cargos, proveyéndose alternativamente dichas vacantes entre ellos y los individuos del cuerpo de aspirantes á registradores. Siendo varios los que solicitaren el nombramiento de registrador interino para una misma vacante, será preferido para ocuparla el de categoría superior, y entre los de una misma el que llevara más años de servicios efectivos en el cuerpo.

Art. 7.º Queda derogado el Real decreto de 14 de Abril de 1879, que dictó reglas para la colocación en los registros de la Península de los registradores excedentes de Ultramar.

La audiencia denegada

Por acuerdo del gobierno se ha publicado el texto de la petición de audiencia dirigida á S. M. la reina por representantes de la Unión Nacional.

Dice así:
«Excmo. Sr. Mayordomo mayor de Palacio:

A fin de exponer la difícil y crítica situación en que el gobierno de S. M. ha colocado á las clases productoras del país obligándolas á la resistencia al pago de los tributos, para protestar de sus desahucios económicos, nos permitimos, con el más respetuoso afecto, solicitar una audiencia de S. M. para que, conocida la justicia de nuestras peticiones, evite que la conducta de los ministros responsables sea causa de males y trastornos que á todo trance y á toda costa queremos evitar los contribuyentes españoles que solo confían en la conservación del orden para el mejor desarrollo de sus industrias y engrandecimiento de España.

El plazo para el pago de las contribuciones se ha acordado en este trimestre, limitándose hasta el 31 del corriente Mayo, y antes de este día, si en ello hubiera posibilidad y lo permitieran las altas ocupaciones de su majestad, podía celebrarse esta audiencia.

El movimiento de opinión que estimamos atentatorio á la tranquilidad pública la permanencia del actual gobierno, es unánime en la nación entera, y para evidenciar y justificar esta afirmación, pretendemos que el mismo día que S. M. nos otorgue la audiencia, si tal distinción mereciéramos, lleguen de todas las provincias y pueblos de España telegramas que apoyasen las peticiones que los elementos productores de Madrid harán á S. M., y por tanto, nos permitimos indicar (pidiendo de antemano perdón por tal atrevimiento), la conveniencia de que fuéramos recibidos por su majestad el día 30 del corriente á la hora que se digne señalar.

Esta comisión será formada por... (aquí se expresa los nombres).

Y termina así: Rogamos envíe la respuesta á las señas que indica el membrete de esta carta.

Dicho membrete dice así:



LA SEÑORA

Doña Coloma Salvá de Alou

FALLECIÓ EN BARCELONA DESPUES DE HABERLA OPERADO

* E. P. D. *

Su desconsolado esposo don Juan Alou, hijas y demás parientes, participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les suplican encomienden su alma á Dios, avisándoles al mismo tiempo que en el vapor que llegará á ésta el lunes 4 de los corrientes conducirá el cadáver siendo trasladado inmediatamente al pueblo de Campos.

No se invita particularmente.

«Benito Zurita Nieto, Espoz y Mina, 17, Madrid.»

La respuesta dada por la mayoría mayor de Palacio es esta:

«Mayordomía mayor de S. M.

Sres. D. Luis Mahou y D. Benito Zurita Nieto.

Muy señores míos y de mi mayor consideración: Por ausencia del duque de Sotomayor, y sustituyéndole en sus funciones, he recibido la carta que ustedes le dirigen solicitando una audiencia de S. M. la reina regente; pero como las audiencias están interrumpidas hace algún tiempo, no me es posible indicarles hoy el día ni la hora en que pudiera tener lugar, según ustedes desean en su atenta y ya citada carta, á que tengo el gusto de contestar.

Con este motivo, queda de ustedes afectísimo seguro servidor, q. b. s. m., Juan Pacheco. — Palacio 26 Mayo 1900.»

NOTICIAS

Del extranjero.

Se ha recibido en Acera la noticia que en Cumassi se ha librado un sangriento combate en el cual perecieron tres oficiales europeos, quedando heridos un capitán y más de un centenar de soldados indígenas al servicio de los ingleses.

Ignórase aún el número de bajas de los achantis que se cree habrán sido numerosísimas, por haber jugado mucho en el combate la artillería inglesa.

La situación de Cumassi es bastante grave, pues entre los situados reina intranquilidad por la gran escasez de víveres.

Para deponer las armas exigen los achantis que Inglaterra les devuelva su rey Prembeh.

Asegúrase que entre las fuerzas sitiadoras de Cumassi hay muchos individuos de la policía indígenas y un oficial de la misma.

De Yokohama telegrafían al *Daily Mail* de Londres, que después de los estudios practicados resulta ser las minas de oro recientemente descubiertas en Yero extraordinariamente ricas en el precioso metal.

En los terrenos auríferos se encuentran con frecuencia pepitas de media libra de peso y en gran abundancia las que pesan una onza.

Se ha formado ya una compañía casi toda inglesa que explotará en Yero un área de terrenos auríferos de 37 acres, comprados á varios terratenientes japoneses.

Las elecciones de diputados en Bélgica han resultado en la elección de 85 católicos, 1 demócrata cristiano, 33 liberales radicales y 33 socialistas.

Bruselas ha elegido para que la representen en la Cámara 5 socialistas, 2 progresistas, 8 católicos y tres liberales, mientras que llevarán su representación en el Senado 2 liberales, 2 progresistas y 5 católicos.

Faltan todavía datos sobre el final de la elección de senadores.

Como medida sanitaria, se ha llegado á un acuerdo entre el Vaticano y el Gobierno del Quirinal para que desde el 15 de Junio al 15 de Setiembre se suspendan las peregrinaciones que en ocasión de celebrarse el Año Santo tratan de ir á Roma.

La suspensión permitirá además al Sumo Pontífice León XIII tomar el descanso que le exige su avanzadísima edad.

Las autoridades de Nueva York han detenido al llegar á aquel puerto á los reos irlandeses Fitzharris y Mullet, complicados en los asesinatos de Phoenix Park, que fueron puestos, cumplidas sus condenas, en libertad.

Apoyándose en la ley que prohíbe el desembarco de exreos, mandará el Gobierno americano á dichos irlandeses á Irlanda.

Los periódicos de Londres dan cuenta detallada de los experimentos de tiro llevados á cabo en Portsmouth, en los cuales, ante los Lorás del Almirantazgo, rompió el fuego el navio capitana de la escuadra inglesa del Canal contra el antiguo acorazado guarda-costas «Belle Isle». A pesar de su gruesa coraza á los cinco minutos era presa de las llamas y empezaba á irse á pique, pues la primera granada de liddita destruyó las planchas de blindaje, pegando fuego á las partes de madera.

Apagando el incendio se reconocieron los efectos del explosivo de liddita, que son terribles y concluyentes, acordando los peritos unánimemente que en los buques de guerra se excluya en absoluto el uso de la madera.

Desmientese categoricamente la veracidad de la noticia referente á que el Tesoro argentino había retirado 260 000 libras esterlinas del fondo de reserva del Banco Nacional Hipotecario, asegurándose al mismo tiempo oficialmente que la reserva en oro de dicho Banco asciende en la actualidad á una cifra superior á la que disponen los Estatutos.

Ha causado mucha impresión en Londres la noticia que de su correspondiente en Tanger publica el *Daily Mail* de que más de 4 000 jinetes marroquíes han salido de Fez para Taflet con el propósito de oponerse al avance de las tropas francesas hacia el territorio de Marruecos.

El discurso pronunciado estos pasados días por Lord Salisbury en el Parlamento británico hizo el jefe del gobierno la declaración de que es una calumnia y absolutamente falsa la acusación de que el gabinete había emprendido la guerra con los boers con el objetivo de apoderarse de las minas de oro del Transvaal, mientras que la guerra solo se hace por acabar con la opresión y tiranía de que son víctimas los ingleses residentes en el Transvaal y cuyas protestas fueron contestadas por el gobierno de Pretoria con un ultimatum insultante, por el cual no podía pasar so pena de desprestigiarse á los ojos del mundo entero el orgullo británico.

Tomaremos ahora, añadió Lord Salisbury, todas las medidas necesarias para evitar la repetición de lo que ha pasado.

Cuanto más prolonguen los boers la resistencia, más difícil se hará el perdón de Inglaterra y la reconciliación de los ingleses con los sudafricanos.

Esperamos de todos modos, que dentro de pocos años sean los habitantes de las dos ex repúblicas del Africa del Sur, los súbditos más fieles y sumisos del imperio británico.

De las provincias.

El archiduque Fernando Carlos de Austria, antes de marcharse de Sevilla, obsequió á los camareros y sirvientes del hotel de Madrid, donde estuvo alojado, con la cantidad de 400 pesetas á repartir entre ellos.

En Torreblanca denunció á la guardia civil la vecina Justa Moner Badanes, que una mujer ambulante á la que había comorado unas telas, se protegió de que las había vendido baratas, al desacer el trato, devolvió el dinero, pero endosándola un duro falso.

Ante esta denuncia, y otra en el mismo sentido hecha por otra vecina, salió la benemérita en persecución de la tal mujer, logrando su captura juntamente con la de dos hombres más, compañeros de aquella, en las inmediaciones de Oropesa.

Al advertir los fugitivos la presencia de la Guardia civil, arrojaron un pañuelo que contenía 34 pesetas en monedas falsas de 5, 2 y 1, á más de otras sesenta y dos pesetas buenas, que se supone producto del cambio de aquéllas.

La Guardia civil detuvo á estos sujetos.

La liquidación aprobada de la renta de Tabacos en el semestre último, primero del ejercicio de 1899 900, arroja un producto íntegro de 92 134 mil 026 pesetas, y siendo el coste de las labores 26 629 051, resulta un beneficio líquido de 65 501 371. A esta cantidad hay que agregar 1.553 212 por derechos de regaña y otros productos, lo cual hace sumar los beneficios totales á 67.057 684.

Los gastos generales de administración ascienden á 9 171.790 pesetas, quedando un producto líquido de 57 millones 835 894.

Siendo el canon garantizado 47 millones 500 000 pesetas, quedaron para dividirse entre el Tesoro y la Compañía 10.385 894, de cuya cantidad ha correspondido á la Hacienda 6 millones 275 125 pesetas y á la Compañía 4 110 768. Pero como ésta incluye entre los gastos 761.581 pesetas, resulta en total un beneficio para la Arrendataria de 4.877 349 pesetas en un semestre.

El Tesoro ha percibido en junto, por la renta de Tabacos del semestre último la cantidad de 53 770.125 pesetas.

Dicen de Lugo que el mayoral y el zagal del coche-correo de Pol á Viveiro notaron que el caballo delantero se encabritaba, negándose á andar.

Habiéndose bajado aquéllos del coche para ver lo que asustaba al caballo, encontráronse con que la carretera estaba obstruida con piedras y maderos.

Apartaron aquellos obstáculos, y al tratar de continuar la marcha recibieron una descarga, atravesando el vehículo una bala de revólver.

Afortunadamente no iban pasajeros.

El coche pudo escapar. Se dió parte del hecho á la Guardia civil.

Con referencia á los viñedos de Jerez, dicen de aquella ciudad que puede darse casi por perdida la cosecha de uvas, y que en muchas ni aun se hará vendimia, porque los resultados serían nulos.

En muchos viñedos hace grandes estragos el «mildew» y en otros, la gran mayoría, se están notando los efectos de la filoxera con más intensidad que nunca.

Los brotes de las cepas son escasos y los presentados están muy endurecidos, lo que hace suponer por desgracia una cosecha escasa y mala.

La recaudación obtenida por la Hacienda en los cuatro primeros meses del corriente año, arroja un aumento líquido de 29 704 135 pesetas en las rentas ordinarias y de carácter permanente, con relación á los ingresos de igual período del año anterior, cantidad que supera con exceso las bajas que hay en los recursos extraordinarios del suprimido recargo de guerra y de la abandonada acuñación de plata.

De la capital:

Por Real orden del ministerio de la Gobernación, se ha dispuesto que se despidan á lazareto sucio los buques procedentes de Petrópolis (Brasil), que hayan salido con posterioridad al día 25 de Mayo último.

En el salón de sesiones de la Diputación Provincial tendrá efecto el día 3 de Julio próximo la subasta para la construcción del empedrado del patio del departamento de mujeres de la Casa de Misericordia, durante el plazo señalado en el anuncio publicado por el *Boletín Oficial* correspondiente al día 17 de Mayo próximo pasado.

Servirá de tipo para dicha subasta la cantidad de 233 '93 pesetas.

El martes próximo tendrá efecto ante el Tribunal del Jurado de esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra María Cirer, acusada del delito de robo.

Dicha procesada estará defendida por el abogado don Antonio Sbert y representada por el procurador don Juan Más.

Terminados y aprobados los ajustes de tropa del batallón cazadores de Alfonso XIII, n.º 24, del distrito de Puerto-Rico, deberán los individuos que tengan que cobrar alcances, solicitarlos del jefe de la Comisión liquidadora afecta al batallón cazadores de Alba de Tormes, n.º 8, de guarnición en Barcelona, determinando con toda claridad la provincia, Ayuntamiento, pueblo y calle de su residencia, como así mismo el punto más cercano en que haya giro, por donde puedan percibir el importe de dichos alcances.

Los que personalmente puedan hacer la reclamación se presentarán en la oficina de la Comisión, en el cuartel del Buen Suceso, todos los días no festivos, de ocho á doce de la mañana.

Estas noches han estado expuestas en los escaparates de la tienda de don Antonio Clar, en la calle de San Nicolás, los regalos que han de figurar como premios en las carreras ciclistas de esta tarde que han de celebrarse en el velódromo de San Españalet, á beneficio de la Cruz Roja.

Por el Juez de instrucción de este partido se ha dictado una circular encargando á los agentes de la autoridad la busca y captura de dos individuos que en la noche del 21 de Mayo último, en la plaza del Mercado atronaron á un individuo quitándole seis reales, y en caso de ser habidos los pongan á su disposición.

El día 20 del actual tendrá efecto en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la subasta por medio de pliegos cerrados para contratar el servicio del riego de las calles y plaza de esta ciudad y sus alrededores, desde el día 1.º de Julio próximo al 31 de Diciembre de 1901.

El pliego de condiciones que ha de regir en dicha subasta se halla de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

En la Diputación provincial de Barcelona existen tres vacantes de escribientes, dotada cada una de ellas con el haber anual de 1760 pesetas y con opción á aumentar de sueldo reglamentario por razón de antigüedad.

Dichas plazas han de proveerse por medio de concurso libre, cuyos aspirantes deberán presentar sus solicitudes antes del día 12 del actual.

En la secretaría del Ayuntamiento de Sóller se hallan expuestas por veinte días al público á efectos de reclamación los ante proyectos de los caminos vecinales de Can Barona, Can Perlos y Na Villalonga, de aquel término municipal.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Felanig haber detenido á un sujeto presunto autor de haber agredido á otro, produciéndole varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

—La del puesto de Sinsu participa haber puesto á disposición del juez municipal de la misma á un sujeto presunto autor de haber maltratado de palabra y obra á un convecino.

—Por la de Alcudia y Porreras fueron denunciados al alcalde de la misma varios sujetos por infracción de las Ordenanzas municipales.

Procedente de Barcelona fondó en nuestro puerto ayer por la mañana á las seis el vapor *Lulio*, conduciendo la correspondencia, ochenta y uno pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban el coronel de la comandancia de ingenieros de Baleares don Cipriano Cipriano, don Raimundo Montis, el Rfo. P. escolapio Antonio Mirat, don Eduardo Fontseré y seis ciclistas catalanes que vienen para visitar la isla.

Esta tarde á las cinco tendrá efecto en la plaza de la iglesia del caserío de la Soledad, un baile de boleros al estilo del país, organizado por varios jóvenes de aquel caserío.

Como el espectáculo es gratis no dudamos que se verá concurridísimo.

El ayudante de Marina del puerto de Felanig, cita, llama y emplaza á Juan García Miguel para que dentro del improrrogable plazo de veinte días se presente en aquel Juzgado de Marina, al objeto de dar sus descargos en la causa que se le sigue por el delito de contrabando.

Por real orden del ministerio de la Guerra se ha concedido retiro al capitán de infantería don Fernando Campos Diez que actualmente estaba prestando servicio en el regimiento de Baleares número 2.

Durante el día de ayer salieron de esta ciudad los siguientes buques de vapor.

A las cinco de la tarde salió el *Ciudad de Mahón*, con rumbo á Mahón, llevándose la correspondencia, cuarenta y cuatro pasajeros y carga; figurando entre el pasaje los tenientes de infantería don Luis Garau y don Bernardine Mulet.

Una hora después lo efectuó el *Lulio*, con rumbo á Ibiza y Alicante, con la valija, varios pasajeros y efectos.

A bordo de este buque se embarcó nuestro paisano el obispo de Orihuela, el limo. señor don Juan Maura.

A las nueve salió para Huelva el vapor inglés *Radyr*.

Como podrán ver nuestros lectores en la sección de noticias que damos de provincias, la Compañía Arrendataria de tabacos ha ganado durante el último semestre la elevada suma de 4 877.349 pesetas.

En la Iglesia de San Antonio de Padua, se están preparando solemnes cultos, para solemnizar la fiesta de su titular.

Mañana á las siete de la misma empezará una solemne novena que se repetirá los demás días á la misma hora. Al anochecer empezará otra novena dedicada al mismo santo.

Los días 9, 10 y 11 habrá sermón por un devoto del Santo.

Día 12, al anochecer se cantarán solemnes completas en honor del esclarecido taumaturgo.

Día 13, festividad del Santo, se celebrará un turno de misas. A las siete habrá comunión general para los cofrades y devotos. A las nueve y media Tercia y acto seguido la misa mayor en la que se cantará la partitura del M. Mercadante, con acompañamiento de armonium y ocupará la sagrada cátedra del Espíritu Santo un R. P. Misionero Apostólico.

Por la tarde á las siete y media se cantará el Santo Rosario, como conclusión y después los Gozos al tiempo que se practicará la adoración.

El señor Delegado Presidente de la Comisión provincial de la Cruz Roja, nos suplica que hagamos presente á los señores socios de dicha Comisión que han sido invitados por la presidencia del cuerpo auxiliar ciclista para asistir á la función que en el día de hoy se ha de celebrar en el velódromo de San Españalet á beneficio de dicho cuerpo.

En vista de una circular de la Dirección general de Sanidad, pidiendo con urgencia los correspondientes Estados de Demografía Sanitaria, el señor Gobernador civil de la provincia, ha encargado á todos los funcionarios de esta provincia que viene

obligados á cumplir este servicio, que si no hubiesen hecho antes del día 15 del actual les impondrá el máximo de multa que le autorice la ley sin perjuicio de la consecuente responsabilidad en que incurrirán por desobediencia á sus ordenes.

En vista de una instancia presentada al Ministerio de Hacienda por el Ayuntamiento de Felanig se ha dispuesto que se deje sin efecto la habilitación concedida á la Aduana de Porto-Colon por Real orden de 16 de Febrero de 1884, y que quedando, por tanto, habilitada dicha oficina, según lo estaba antes de dictarse la soberana disposición aludida, se su prima la plaza Vista de aquella dependencia, relevándose al Ayuntamiento de Felanig de abonar el sueldo al indicado funcionario desde el 1.º de Julio próximo, fecha de vencimiento del trimestre corriente.

Debido á las pesquisas practicadas por el señor Comandante de la guardia municipal fué ayer detenido y puesto á disposición del Juez competente un individuo, de oficio mariner, presunto autor de la sustracción de cien pesetas y varios otros objetos al patrón del buque en que iba embarcado dicho individuo.

El presidente del Sindicato Agrícola, que representa las principales fuerzas contributivas de Manacor, se ha dirigido al gobernador manifestando su profundo sentimiento por la traslación del digno y celoso capitán de la Guardia civil don Pedro Ripoll. Igual manifestación ha hecho el alcalde de aquella importante villa, señor Riera, quien pareciéndole esto poco, ha telegrafiado al diputado señor conde de Sallet suplicándole que procure con ahínco quede sin efecto tal traslación, porque nunca estuvo Manacor más en orden ni sus habitantes más seguros.

Quizás haya contrariado al señor Ripoll se cambie de destino, más no nos cabe duda de que tan unánimes y espontáneas pruebas de cariño por parte de las autoridades y, en general, de todas las personas honradas deben complacer al pundonoso oficial.

Un verdadero acontecimiento fué, la salida del vapor Mallorca en su viaje extraordinario á Barcelona.

Los pasajeros embarcados á bordo de dicho buque; ascendían á más de 600, habiendo tenido que quedar en tierra y regresar á sus casas más de otro centenar.

A las diez en punto se puso en marcha el buque, pero al zarpar el ancla se vió que estaba enredada, en cuya operación se empleó más de una hora.

Por fin, á las once y cuarto, quedó en franquicia el buque emprendiendo la marcha para su destino.

Al llegar á la punta del Muelle, disparó un cañonazo en señal de despedida.

Al muelle, á más del pasaje, acudió un gentío numerosísimo, dando gran animación á la partida.

Durante las primeras horas de esta madrugada se ha desencadenado sobre esta ciudad una fuerte tormenta acompañada de truenos y relampagos.

A cosa de las cuatro y media se ha repetido la tormenta con tanta intensidad que ha convertido nuestras calles en verdaderos torrentes.

Las casas de la parte izquierda de la calle de la Marina han quedado completamente inundadas, habiendo entrado en algunas de ellas más de cuatro palmos de agua.

Las calles han quedado completamente limpias de todo polvo y basura.

A la hora de cerrar la presente edición no ha llegado hasta nosotros noticia de que haya ocurrido ninguna desgracia personal.

Más vale así.

Teatro-Circo

Los autores de Caras y Caretas celebraron el viernes su beneficio, dedicado al público del Circo, á los periodistas palmesanos y á los correspondientes.

El público distinguió á dichos autores acudiendo en gran número al teatro.

Al terminar Caras y Caretas que dirigió el señor Ribas fueron llamados á escena los beneficiados señores Salvá, Ribas y Cusini.

En las repetidas noches en que se ha representado dicha revista, los autores han variado los *couplets* presentando así algo nuevo cada día.

Don José de Peralta, actor de la compañía del Circo nos ha obsequia-

do con un grupo de varias fotografías de distintos tipos representados por dicho señor y además nos ruega le despidamos del público, pues la temporada presente, fine mañana lunes.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores Amer y Sans, tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se acordó remitir al Arquitecto de provincia la cuenta de las obras ejecutadas por el Ayuntamiento de Ferrerías en sus caminos vecinales para que las autorice para su aprobación.

Se aprobó el pliego de condiciones que deben regir en la subasta para el revoque de las paredes del Instituto Balear derribadas como ruinosas.

Se acordó que en la Escuela Tipográfica de la Casa Misericordia se imprima la memoria redactada por el secretario de la Cámara Agrícola don Pedro Gili relativo á la reconstitución de los viñedos de esta provincia y á las variedades de cepas americanas que le son adaptables atendidas las condiciones de sus terrenos con el objeto de que pueda circularse á los alcaldes de los pueblos.

Se acordó conceder varios acreos de lactancia y el pago de varias cuentas por servicios provinciales.

Se enteró del resumen estadístico de presos en la Carcel de Audiencia y del estado demostrativo de los acogidos en los establecimientos provinciales, levantándose la sesión.

Notas ciclistas

A continuación publicamos el programa de las carreras organizadas por el cuerpo auxiliar ciclista de La Cruz Roja en el velodromo de Son Españolet y á beneficio de dicha institución.

Desfile por todos los carreteristas. Primera carrera.—*Miitar*.—Tres premios consistentes en tres objetos de arte.

Segunda carrera.—*Forense*.—Libre para todos los ciclistas de Mallorca excepto los de Palma.—Tres premios: 1.º regalo de don Gabriel Bernabeu, 2.º id. del Club Velocipedista de Inca y 3.º id. del vice-cónsul de la U. V. F. en Baleares don Juan Gomila.

Tercera carrera.—*Veloz Sport Balear*.—Reservada para los señores socios de esta sociedad.—Tres premios: 1.º regalo del señor Delegado de Hacienda don Francisco de Semir, 2.º id. del Circulo Ciclista y 3.º id. de la Comisión provincial de La Cruz Roja.

Cuarta carrera.—*Circulo Ciclista*.—Reservada para los señores socios de esta sociedad.—Tres premios: 1.º regalo del presidente del cuerpo auxiliar ciclista de La Cruz Roja, don Joaquín Gual de Torrella, 2.º id. de la Veloz Sport Balear y 3.º id. del Circulo Sollerense.

Descanso

Quinta carrera.—*Mallerquina*, libre para todos los ciclistas de Mallorca.—Cuatro premios: 1.º regalo de la Excelentísima Diputación provincial, 2.º id. del Excmo. Ayuntamiento de Palma, 3.º id. de don José I. Tarongí y 4.º id. de la Comisión provincial de La Cruz Roja.

Sexta carrera.—*Equipas*.—Premios: Medallas de plata para el equipo vencedor.

Séptima carrera.—*Carrera de honor*.—Solo podrán tomar parte los que hayan llegado primero ó segundo en las anteriores carreras.—Premio único: Una medalla de plata, regalo de la Asamblea Suprema de La Cruz Roja.

Octava carrera.—*De cintas*.—Las cintas son bordadas y pintadas por distinguidas señoras.

Al terminar las carreras habrá un baile de sala, en obsequio á las señoras que concurran al velodromo.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en el Socorro. Exposición á las seis y media, á las siete y media misa de comunión general. A las diez y media la misa mayor con sermón que dirá el P. Vicente Menéndez, agustino. Por la tarde rosario, trisagio, Te-Deum y la reserva.

Empiezan en la Catedral dedicadas al Corazón de Jesús. A las siete oficio matinal procesión y la exposición del Santísimo; á las diez y media empezará la misa mayor en la cual predicará el M. I. señor don Bartolomé Pascual canónigo. Por la tarde los

actos de coro y la solemne reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Nicolás fiesta del mes de Mayo con misa cantada á las diez y sermón por el cura párroco de la misma parroquia.

En San Miguel fiesta votiva á la Virgen de la Salud, á las diez se cantarán horas y misa mayor con sermón por don Bernardo Matas, Presbitero.

En Santa Cruz, se cantarán al anochecer, completas en preparación á la fiesta del Santo Cristo que se venera en aquella iglesia.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora del Contalón, en Santa Eulalia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en la Catedral, exposición á las seis de la mañana, á las diez y media después de cantadas las horas empezará la misa mayor en la cual predicará el padre José Videll. Por la tarde maitines y laudes y la reserva D. S. M.

Otras funciones

En Santa Cruz, fiesta en honor del Santo Cristo, á las diez misa cantada en la cual predicará el M. I. señor don Matías Compañy chaunte de la Santa Iglesia Catedral.

En San Jaime, fiesta al Santo Cristo de las Almas, con misa cantada á las diez y media y sermón que dirá el padre José Auba de San Felipe Neri.

En San Miguel, también habrá fiesta al Santísimo Cristo del Lirio, á las diez se cantarán las horas y misa solemne con sermón que dirá el padre Constantino Malumbres agustino.

En la iglesia de las Milonas, fiesta á la Virgen del Espíritu Santo con misa cantada á las diez y sermón por don Jaime Verger, Pbro.

En San Antonio de Padua, se dará principio á la novena del Santo Titular; á las siete de la mañana durante una misa y al anochecer con meditación.

En San Francisco de Asís, también empezará con gran solemnidad la novena al mismo San Antonio de Padua; á las siete y media de la tarde con música y sermón que dirá don Bernardo Matas, Pbro.

En Montesión, á las siete y media de la mañana ejercicio del mes del Corazón de Jesús y se repetirá á las siete y media de la noche con música y sermón los domingos, martes y jueves, los demás días con meditación.

Visita á la Corte de Maria

A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	105 00
Crédito Balear	90 50
Salinera Española	224 00
Obligaciones > 6 por 100	104 00
" > 5 por 100	101 00
Boxes Municipales	35 50
Isleñas	51 00
Ferro-Carriles de Mallorca	44 50
Alumbrado por Gas	57 00
Unión Comercial	100 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 2 de Junio	71 00
Interior	77 40
Exterior	77 90
Amortizable	82 60
Cubas 1896	69 70
Cubas Nuevas 1890	503 00
Banco de España	413 00
Tabacos	25 55
Francos	31 50
Liras	
Barcelona 2 de Junio	
Interior	71 75
Exterior	60 00
Amortizable	00 00
Cubas	83 00
Cubas 1890	70 00
Coloniales	119 00
Nortes	55 20
Francias	00 00
Paris	73 07
Francos	00 00
Alicantes	80 16

Finalmente ¡oh lectores! Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sifilítico. Para más detalles léase en 4.ª página. «Milagrosos conftes é inyección anti-venéreas y Roob anti-sifilítico COSTANZI»

Confirmado por la práctica

Para la úlcera del estómago y neurasténia gástrica, Elixir Estomacal de Sziz de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Velázquez.—Plaza de la Cuartera número 2.

ESTADÍSTICA

Inscripciones y defunciones en los Juzgados Nacimientos: Día 30.—Varones 0.—Hembras 3

Día 31.—Varones 2.—Hembras 1. Matrimonios: Día 30.—Ninguno.

Día 31.—Don José Cabanellas Bisbal con doña Trinidad Prats Botia Pastor.

Defunciones: Día 1.—Antonio Coll Amengual, casado, 87 años, p. de San Francisco, vejez.—Paula Vicens Arrom soltera, 70 años, c. de la Espartería, embolia.—Francisco Fuentes Pelegrin, soltero, 25 años, afecía por inmersión.—Juan Estela Lladó, casado, 71 años, c. del Socorro, bronquitis crónica.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada. Id. del horizonte.—Muy calmoso. Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incendencias.—Soplaba fresquito el viento al N. E., había cirrus en el cielo, calmoso el horizonte, llana la mar y elevado su nivel cuando el orto. Fué rolando el viento por el E. y S. fijandose fresco á medio día á dicha parte. Durante la tarde se encapotó el cielo roló algo el viento al tercer cuadrante, no hubo más variación y solo al aproximarse al ocaso abonzó algo.

Noticias.—Entró el vapor Lulio de Barcelona y el Larño del mismo punto. Salió el Ciudad de Mahón para Mahón y el Lulio para Ibiza y Alicante. También salió el inglés Radyr para Huelva y el bergantín India para Las Palmas.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Diversas noticias

Madrid 2 á las 3 m. La recaudación de tributos asciende en la actualidad á 143 mil 684'32 pesetas.

En la próxima semana se reanudarán las audiencias en Palacio.

Ha desaparecido un bolsista llevándose 40.000 duros.

En el Ayuntamiento de Castellón han dimitido los empleados interin no se rebajen los consumos.

El populacho de Oxford.—Flanmarión en Toledo.

Madrid 2 á las 3 m.

Londres.—El populacho de Oxford al celebrar la ocupación de Johannesburgo la emprendió á pedradas con las casas de los que simpatizan con los boers, rompiendo los cristales.

En Toledo se ha hecho un entusiasta recibimiento á Flanmarión quien ha elogiado la catedral.

Del Transvaal

Madrid 2 á las 9'45 m.

En un encuentro ocurrido al norte de Cardonia los africaners abandonaron el campamento.

Los ingleses tuvieron cien muertos y veinte heridos.

Al apoderarse los ingleses de Keis tuvieron cuatro muertos y veinte heridos.

Una carta

Madrid 2 á las 9'45 m.

Se ha recibido una carta de Manzanares afirmando que cuando el señor Costa ordenó que no

se pagase la contribución, él ya había satisfecho la cuota como abogado; habiéndose dado de baja el procurador.

Nombramiento

Madrid 2 á las 10'20 m.

La Gaceta publica una R. O. nombrando á don Manuel Gomez y Moreno catodrático de Historia del Arte del Colegio del Sacramento de Granada para formar un catálogo monumental artístico.

Ingleses y boers

Madrid 2 á las 2'15 t.

Londres.—Los boers han cortado las comunicaciones cerca del rio Waal, volviendo luego al noroeste del Estado de Orange donde han ocurrido reñidos combates.

Conferencia

Madrid 2 á las 3'40 t.

Una comisión de individuos del Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona, ha celebrado esta mañana una entrevista con S. M. la Reina que ha durado media hora.

Al salir han manifestado su satisfacción por haber encontrado en los Ministerios un espíritu descentralizador en cuantos asuntos les han despachado.

Castigo.—Noticias contradictorias

Madrid 2 á las 4 t.

Ha sido destituido un oficial yankee que en Cuba ejercía el chantage con los comerciantes.

Las noticias ultimamente recibidas de Pretoria son contradictorias.

Unos pretenden que el Presidente Mr. Kruger volvió á Pretoria con objeto de discutir acerca de la capitulación y otros afirman que han sido rechazados los ingleses.

Mencheta

NOTICIAS

de la madrugada

TELEGRAMAS

A consecuencia de la fuerte tormenta que se ha desencadenado esta madrugada sobre esta ciudad, el oficial de telégrafos ha tenido que aislar los aparatos para librarse de alguna desgracia.

Esto ha dado lugar á que dejásemos de recibir los telegramas de nuestro servicio telegráfico de madrugada.

PLAZA DE TOROS DE PALMA

Novillada 3.ª de la temporada para el día 10 de Junio de 1900, con permiso de la autoridad competente y si el tiempo no lo impide, se lidiarán cuatro toros novillos procedentes de la acreditada ganadería de don Valentín Collantes, vecino de Sevilla, con divisa azul y negra por el matador

NEGRO FACULTADES

Entrada general de Sombra y Palcos sin distinción 1 peseta.—Id. general de Sol 0'70 id.—Medias entradas de Sombras para niños menores de 8 años y soldados sin graduación 0'50 id.—Id. media de Sol para id. 0'40 id.

Sobre los precios de entrada de sombra y billetes de localidades, abonará el comprador diez céntimos en equivalencia al impuesto del timbre.

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media y la novillada empezará á las cuatro y media en punto.

Amenizará el espectáculo la Banda Mallorquina.

RECLAMO

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín y Compañías, Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. «Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.»

FERREROS-QUILAS
de
MARROCA

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.
De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.
De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.
De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragas.

Vapores **Correos**

Salidas de Palma
Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona.
Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).
Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).
Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).
Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.
Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).
Entradas á Palma
Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).
Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.
Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).
Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.
Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.
Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JUNIO
3
DOMINGO
153 | Pascua de Pentecostés. | 212 S. Isaac monje y St. Clotilde reina

JUNIO
4
LUNES
154 | San Francisco Carracciolo | 211 fdr. y sta. Saturnina vg.

HERNIADOS--Quebrados--LEED

La casa Vidal establecida en Barcelona, calle del Pintor Fortuny, número 4, entresuelo, dedicada hace años á la curación de las hernias, que es esencialidad, y que cada día va cobrando nuevas y sorprendentes curas por medio de su *Parche anti-herniario* y su *bragueros inflexible con regulador*, maravilla de la ciencia ortopédica la casa Vidal reanuda, y en su nombre el representante y socio de la misma don Antonio Vidal garantiza en pocos meses la curación radical de vuestros hernias en todas las edades y en ambas sexos. El *Parche anti-herniario Vidal* teñida, formada y reconstituye de tejido celular que constituye la *hernia* produce una acción benéfica sobre la misma, no molesta al llegar, quita el dolor debido á los ensambles atmosféricos y finalmente es aplicable con toda clase de bragueros. Esta casa garantiza la buena calidad de sus bragueros, mereciendo nuestra preferencia y la de los quebrados en general el llamado inflexible con regulador, al que además de contener bien la hernia y poder regular la presión sobre la misma á voluntad del paciente no le molesta para nada. Las costuras de curas obtenidas son la mejor garantía de la salud de nuestro tratamiento. Así, pues, los quebrados que quieran curarse, de tan molesta enfermedad, pueden consultar con el señor Vidal quien se hospeda en el Hotel Continental, calle de San Miguel, número 88 y recibirá todos los días hasta el 4 del mes próximo inclusive de 9 á 1 y de 4 á 7.

MILAGROSOS CONFITES

ó inyección antiveneérea y roce antisifilítico
COSTANZI

Miles y miles de celebraciones médicas, después de una larga experiencia se han convenido y certificado que para curar radicalmente los extrínsecos uretrales (estrécher), flujo blanco de las mujeres, areolillas, catarras de la v. jga, cálculos, retenciones de orina, estereores uretrales, nalgación reciente ó crónica, gota militar y demás infecciones genit. urina-rias, no hay medicamento más Milagroso que los confites ó inyección Costanzi. También certifica que para curar cualquier enfermedad sifilítica, en vista de que el Lode y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roeb Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los males efectos que producen estas substancias. El inventor A. Salvati Costanzi, calle Diputación, 185, Barcelona, asegura del buen éxito de estos confites mediante el trato especial con el, admite á los inoperables el pago una v. x. carada. Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antiveneérea para quienes no quieren usar inyecciones pesetas 5. Roeb anti sífilico, pesetas 4. Para provincias añadir pesetas 1. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palma de Mallorca en la Farmacia Central de Ignacio Ferrer Serra, Jaime II, 21.

PULPA de ALBARICOQUES

Para los señores que desean dedicarse á dicha fabricación

Felipe Saggese y Hermano, ofrecen al público y á su numerosa clientela un surtido de calderas de lenco con todos sus accesorios para dicha fabricación, y lo mismo facilitan los envases de hoja de lata para la próxima temporada.

Felipe Saggese y Hermano (Binisalem Mallorca)

CASA PERELLO PIANOS

GRAN MARCA

TODOS AL CUERDAS CRUZADAS

La primera y única fábrica española que ha presentado los mejores Pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Posada y de esta plaza y lo que es lo positivo y respaldado.

Liberal ofrece más ventajas asegurando todos los pianos. Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt. Toda persona que alquila uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armoniums Armoniums y toda clase de instrumentos SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS Nota.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.

MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES Unión, 19--Palma

Alquiler
Se alquila un entresuelo interior con vistas á un patio y jardín, contiene dos salas, dos dormitorios y demás necesarias con agua de fuente, sito calle del Sol, número 54, donde informará.

Aprendiz (MUSA)
Se necesitan para hacer corés, en «La Catalana», calle de Brosa, número 12, tienda.

Invitación para participar á la próxima

Grán Lotería de Dinero

La Lotería de Dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por el seguro público del Estado, contiene en cada boleto un premio de 100,000 pesetas. Todo el capital incl. 88200 billetes gratuitos importa.

11,764,525
Marcos ó sean aproximadamente **Pesetas 19,000,000**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados premios serán pagados inmediatamente.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 25,000, accediendo en la tercera 10,000, de la cuarta 5,000, de la quinta 2,500, de la sexta 1,250, de la séptima 625, de la octava 312,50, de la novena 156,25, de la décima 78,125. En caso más feliz, eventualmente importará 500,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos &c.

La casa intrascribita invita por medio de este boleto á todas las personas que no envíen sus pedidos de servirse á Madrid ó Barcelona, extendidos á nuestra oficina ó en letras de cambio fácil á costrar, por certificado, por el correo de la primera clase gratis.

1 Billete original, entero: Pesetas 10
1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, están todos los pormenores en el prospecto oficial. Los originales dirigidos al Estado, como también el prospecto oficial, Verificación de el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido de los billetes devolviesen pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible pero siempre antes del

14 de Junio de 1900.
(fecha del sorteo)

Valentin y Cia.
Hamburgo.
Alemania

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

500,000	800,000	300,000	200,000	100,000	75,000	70,000	65,000	60,000	55,000	50,000	40,000	30,000	20,000	10,000	5,000	3,000	2,000	1,000	500	155	104
19480	36952	300	200	134	104	100	73	45	21												

TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda

La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador. 6 sea en la misma calle de Brosa, número 12

Corés PARISIEN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases
Número 12--Brossa--Número 12

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

SOLLER

VINO URANIDO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.

PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copiñas.
Barcelona: Farmacia del Dr. Piná; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.
Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.
Valencia: Hijos de Blas Cuesta.
Málaga: Farmacia del Dr. Peláez y Bermudez.

IMPOTENCIA

Curación rápida con la renombrada Pomada fortificante de Rodríguez de los Rios. Es inofensiva y reduce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote en todas las principales farmacias y droguerías. Va por correo p.e.v.a libranza. Depositario en Palma, Centro Farmacéutico, Harina, 84 y 86.

DEBILIDAD GENITAL, ESPERMATORREA Y ESTERILIDAD.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el piser que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarlatina de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIÑAS

PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el lijer bron ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura--PALMA

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.